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ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diez y nueve horas del día tres de mayo del año dos mil 
doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 
607), Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 
fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de 
Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 
personas:  

CONSEJEROS 
 
Ing. Israel Garza Vargas.  Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología.  
Biol. Ana María Tapia Rojas.  Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo. Consejera.  
Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva. Consejera. 
Tec. David Silva Aguilar.  Consejero.  
Ing. Víctor Manuel Canarios Silva. Consejero. 
L.A.E.  Ma. de Lourdes Ramírez Meneses. Consejera.  
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio. Consejero  
Biol. María de la Luz Hernández Díaz. Consejera. 
Dra. Ma. de Lourdes Flores Lucero Consejero 
 

AUTORIDADES E INVITADOS  
 
Raquel Gordon Cruz  Jefe de la Unidad de Cultura del Agua del SOAPAP 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria de Consejo correspondiente al mes de mayo de 2012                           
con el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1.  Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2.  Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3.  Presentación del Congreso de Entomología y la "Importancia y Control de Insectos", por parte 
de la Biol. Ana María Tapia, integrante del Consejo Ciudadano de Ecología.  

4.  Informe de Avances del Plan de Gestión Ambiental del Municipio, por  la Reg. Verónica 
Masttreta Guzmán, Presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente.  

5  Presentación del Programa Basura Zero a cargo del M.C. Juvencio Monroy Integrante del 
Consejo Ciudadano de Ecología.  

6.  Avances del Foro de evaluación del medio ambiente, a cargo del Técnico David Silva Aguilar, 
integrante del Consejo Ciudadano de Ecología.  

7.  
Asuntos Generales  

• Recapitulación de acuerdos tomados en la Sesión anterior.  
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LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 

Ing. Israel Garza Vargas.- Dio la bienvenida e inició  la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Declaró el quórum  y la apertura de la sesión.  
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Leyó el orden del día y  se aprobó del acta de la sesión anterior.  
 
PRESENTACIÓN DEL CONGRESO DE ENTOMOLOGÍA Y LA "IMPORTANCIA Y CONTROL DE 

INSECTOS", POR PARTE DE LA BIOL. ANA MARÍA TAPIA, INTEGRANTE DEL CONSEJO 
CIUDADANO DE ECOLOGÍA. 

 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Dio una breve explicación de algunas de las características y funciones de 
los insectos y la problemática de descontrol que existe, así como dividió a los insectos entre benéficos y 
perjudiciales para los humanos. Dio ejemplos de plagas, daños directos e indirectos, tratamientos, prácticas 
de laboratorio y productos. En el punto tres del orden del día expuso la Presentación del Congreso de 
Entomología y la "Importancia y Control de Insectos de la  que ya cuentan los consejeros, para su 
conocimiento. 
 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- Comentó que el problema de control de insectos es muy 
complejo y que no se puede dar una respuesta elemental. Preguntó ¿Como se controlarán las futuras 
plagas de insectos, causadas por la mala prevención e información, antes de que empiecen a deteriorar el 
medio ambiente? 
 
Dra. Ma. De Lourdes Flores Lucero.- Preguntó si se dan capacitaciones a las comunidades abandonadas 
que son productores agrícolas y solicitó al ayuntamiento el apoyo para estas comunidades, para los 
recursos de tratamiento de plagas.  
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Dijo que sí se les hacen encuestas a los campesinos adultos por que son 
los que saben con mayor certeza la información, además de que se les da capacitación pero que en 
ocasiones muchos campesinos no quieren cooperar y no asisten a estas capacitaciones.  
 
L.A.E.  Ma. De Lourdes Ramírez Meneses.- Preguntó a la Bióloga Ana María Tapia si apoyan a 
comunidades rurales.  
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Dijo que se realizan convocatorias de estudio por parte de la BUAP y varias 
dependencias y de allí obtienen los recursos para los estudios correspondientes y no se les cobra 
absolutamente nada a los habitantes de zona rural.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Preguntó si se están haciendo estudios sobre plagas en árboles, si se pueden 
hacer visitas a las parcelas demostrativas, si existen fichas técnicas para darlas a conocer a la ciudadanía 
para que sepan como elaborar sus propios insecticidas y cual es el precio del congreso.  
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Biol. Ana María Tapia Rojas.- Respondió que por ahora no hay parcelas demostrativas por que no es 
periodo de cultivo y que el costo del congreso es de $2,000.00 con certificación, pero que si hay personas 
que desean ir de oyentes, no tiene costo.  
 
AVANCES DEL FORO DE EVALUACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, A CARGO DEL TÉCNICO 

DAVID SILVA AGUILAR, INTEGRANTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA. 
 

Tec. David Silva Aguilar.- Dio una breve explicación de las etapas en las que se dividirá este foro: 
 

1. ETAPA DE PLANEACIÓN. 
2. ETAPA DE ORGANIZACIÓN. 
3. ETAPA DE REALIZACIÓN 
4. ETAPA DE EVALUACIÓN. 

 
Informó de los avances del foro de evaluación del medio ambiente información con los que ya cuentan los 
consejeros, para su conocimiento. 
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Preguntó si se piensa hacer un libro o resumen con las experiencias 
compartidas con este foro.  
 
 Tec. David Silva Aguilar.- Respondió que habrá participaciones de universidades con expertos en el tema 
de medio ambiente, que fungirán como moderadores, escritores, y en su momento  la elaboración de una 
conclusión. Dijo que este foro se realizará durante un periodo de un año, para que así cada mes se trate un 
tema distinto, y se trabajará con los medios de comunicación para que ellos den a conocer las conclusiones 
a la ciudadanía. Comentó que el lugar donde se realizara este foro no es adecuado, ya que los espacios 
son reducidos y no hay aire acondicionado, pidió propuestas de distintos lugares.  
 
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio.- Dijo que él está en total disposición de ayudar al Tec. 
David Silva Aguilar, con algunos aportes en el tema de desarrollo urbano sustentable, para la realización de 
este foro. Preguntó como está considerado el foro a nivel jurídico.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Se comprometió a dar la información de la calendarización de cada uno de los 
temas y que todos los consejeros retroalimenten sus propuestas. El primer tema en el foro será el de 
ordenamiento territorial. 
 
L.A.E.  Ma. de Lourdes Ramírez Meneses.- Comentó que si el foro se abre a un año, se va a diluir el 
impacto que se quiere dar, propuso generar 3 fechas diferentes en 3 universidades diferentes, en lugar de 
diluir el foro en 12 meses.   
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Propuso que el Tec. David Silva Aguilar, mande por correo a todos los 
consejeros, cuestionarios y sugerencias para que ellos al responderlos puedan aportar sus ideas y así 
colaborar en conjunto con el. Propuso que se haga una sesión extraordinaria en el horario vespertino para 
que la mayoría de los consejeros puedan asistir.  
 



 
 
 
 

 
Puebla, Pue., a 03 de mayo de 2012 

 

 
Página 4 de 5                                                                                              Acta  No.  IMPLAN.-SECPC.-074-2012 
   

Ing. Víctor Manuel Canarios Silva.- Propuso enfocarse principalmente en las fuentes de suministro de 
agua, en la demanda y capacidad actual y futura que estamos teniendo y cual es el déficit con respecto al 
agua y cuales son las soluciones a corto, mediano y largo plazo.  
 

PRESENTACION DE PUNTOS DE RECOLECTAS PÚBLICAS: SITUACION ACTUAL DEL 
RELLENO SANITARIO Y EL NO INGRESO DE RECICLABLES DE AGENTES 

CONTAMINANTES AL RELLENO SANITARIO. 
 

Tec. David Silva Aguilar.- Dio una breve explicación sobre la realización de jornadas públicas de recolecta 
de todo tipo de Residuos Sólidos Urbanos y Residuos de Manejo Especial, susceptibles de reciclar en 
parques y jardines públicos y aun los residuos agresivos y contaminantes generados en hogares y unidades 
habitacionales. Siendo los lugares de recolecta: Jardines de San Manuel, Col. Volcanes y Col. Aquiles 
Serdán, entre otros.  
 
Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva.-Insistió en que se debe presionar en el reciclaje de toda la basura 
sobre todo en los fraccionamientos, que es donde se acumula más basura, ya que el problema del relleno 
sanitario es muy severo y de alta importancia.   
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Propuso hacer una revisión a los artículos del COREMUN, con respecto al tema 
de residuos, para que se obligue a hacer la separación diferenciada de basura y que en la siguiente sesión 
se hagan propuestas bien definidas para que complementen al COREMUN.  
 

ASUNTOS GENERALES 
RECAPITULACIÓN DE ACUERDOS TOMADOS EN LA SESIÓN ANTERIOR. 

 
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia Osorio.- Trató el tema del ruido causado por la publicidad de 
los locales en el centro histórico .Preguntó si en los municipios de San Pedro y San Andrés Cholula,  tienen 
una asociación de recolectores ordenada y que dejen limpia la calle. Y Dijo que no sabe a quien reclamar 
ya que han acudido a los ayuntamientos y ellos no solucionan nada.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dijo que son muchos los oficios que él ha ingresado de manera adecuada y aun 
así no hacen caso, agregó que no solo en los municipios de San Andrés y San Pedro Cholula si no en 
muchas otras colonias de la Ciudad de Puebla.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.-Invitó para el día 4 de mayo  la inauguración del parque del Río Atoyac, así 
como el viernes 18 de mayo a la sesión de la Sociedad de Ingenieros Ambientales con el tema de rellenos 
sanitarios y residuos solidos.  

ACUERDOS  
 

1. Mandar un oficio para que las personas de las comunidades asistan al congreso nacional de 
entomología. 

2. Reunión extraordinaria el día 9 de mayo a las 9am sobre el foro de evaluación del medio 
ambiente. 

3. Tratar el tema de residuos solidos para agregar a los artículos del COREMUN, en la siguiente 
sesión.  

4. Presentación del reporte del Río Rabanillo para la siguiente sesión. 
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5. Abordar el tema y políticas del ruido y que las propuestas para disminuirlos  se consideren en los 
artículos del COREMUN.  

6. Se convocará a sesión ordinaria el día jueves 07 de Junio del 2012.  


